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[bookmark: N10B95]
Zusammenfassung


Adipositas ist eine chronische Erkrankung, deren Entstehung sowohl durch genetische Faktoren als auch durch Umwelteinflüsse bedingt ist. Die Prävalenz hat in den letzten Jahrzehnten weltweit stark zugenommen. Der vorliegende Beitrag bewertet im ISI „Web of Science“ von Thomson Reuters das Forschungsaufkommen zum Thema Adipositas im Zeitraum von 1900 – 2009. Hierfür wird auf szientometrische Auswertungsmethoden zurückgegriffen, im Rahmen derer die Ergebnisse u. a. durch „Density Equalizing Map Projections“, grafisch verdeutlicht werden. Zwischen 1900 und 2009 liegen 94 987 Veröffentlichungen als Grundlage für die vorliegende qualitative und quantitative Datenauswertung vor. Die Publikationszahlen verdeutlichen ein exponentielles Wachstum, was auf eine stark ausgeprägte Forschungstätigkeit hinweist. Im Ländervergleich haben die USA die höchste Anzahl an Veröffentlichungen, die meisten Zitationen, den höchsten modifizierten h-Index und beherbergen die meisten wissenschaftlichen Institutionen. Der vorliegende Beitrag zeigt erste umfassendere szientometrische Daten zum Thema Adipositas. Auf diesem Forschungsgebiet sind die USA führend und befinden sich gleichzeitig im Zentrum der weltweiten Kooperationen.
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Abstract


Obesity is a chronic disease whose origin is determined by genetic factors as well as environmental influences. The prevalence has rapidly increased worldwide in the recent decades. This paper evaluated the research on obesity in the period of 1900 – 2009 in the ISI "Web of Science" by Thomson Reuters. For this purpose scientometric methods were used and the results were graphically illustrated by "Density Equalizing Map Projections". From 1900 till 2009 94.987 published items are the basis for the present qualitative and quantitative data analysis. The publication rates show an exponential growth indicating a pronounced research activity. Concerning the country comparison the United States has the highest number of publications and citations, the highest modified h-index and most academic institutions. This manuscript shows the first comprehensive scientometric data on obesity. In this research area, the United States is a leader and is located at the center of global collaborations.
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